



## 校報しののめ 9月号

令和7年9月8日 松山市立東雲小学校



### 自然災害に備えて

校長 山内 望

第2学期が始まり、学校に子どもたちの元気な声が戻ってきました。保護者や地域の皆様のおかげで、命に関わる交通事故や水の事故などに遭うことなく、元気に2学期を迎えることができました。本当にありがとうございました。

さて、9月1日に気象庁は、今年の夏(6月～8月)の平均気温がこれまでの記録を大幅に上回り、統計開始(1898年)以降で最も高くなると発表しました。例年であれば、本校は6月に入ってから「暑さ指数(※)」を計測していましたが、今年度は本校の運動会練習開始日に合わせて計測し始めました。それぐらい、春先から暑い日が続いていたということです。9月以降、向こう2週間程度は猛暑日となるところがあるなど、厳しい暑さになるそうです。10月にかけても全国的に平年より気温が高くなる見込みです。気温の予報や熱中症警戒アラート等に注意して、適切な熱中症予防行動を取っていただくようお願いします。

また、8月30日から9月5日の期間は、防災週間(9月1日は防災の日)です。近年、気候変動による豪雨災害の激甚化や、南海トラフ地震などの大規模地震の切迫性が指摘されており、これらの災害への備えが急務となっています。昨年7月12日の松山城城山斜面で発生した土砂崩れで、三人の尊い命が失われたことは、記憶に新しいことです。今年に限って言えば、松山市に大きな被害はありませんが、全国的に見れば、大雨やそれに伴う土砂崩れ、増水、家屋の倒壊等で多くの死傷者も出ており、決して人ごとではありません。御家庭でも今一度、自然災害との向き合い方、対応の仕方について、お子さんと一緒に考えてみる機会を設けていただけたらと思います。

※「暑さ指数」とは、気温や湿度・日射の強さを総合的に考慮して、熱中症の危険度を示す指標(31℃以上で熱中症の危険性が高まるため、屋外での活動は原則禁止しています)

### 水軍太鼓クラブの見事な演奏発表!!～東雲地区盆踊り大会～



8月24日に、東雲公園で「東雲地区盆踊り大会」が行われました。本校からも、昨年につき水軍太鼓クラブが出演しました。練習した成果がよく表れ、盆踊り大会を盛り上げる演奏となりました。出演した子どもたちも大きな拍手をもらい、満足そうな表情でした。

会場にはちょうちんに灯がとまり、たくさんの東雲っ子やその御家族が集っていました。PTAの皆様が運営する夜店も大盛況。地域の方もたくさん訪れ、地域に根付いた行事であることを実感しました。当日に向け御準備・御支援いただきました全ての皆様に、心より感謝申し上げます。





## 夏休みの思い出

ぼくは、ようちえんのおともだちとごごしまにきました。うみがあさくて、とおくまでいけました。でも、とおくまでいきすぎるとくらげがいるので、はんぶんまできました。したをみると、さかながいっぱいいました。またいつかいきたいです。 1年

ぼくは夏休みに大阪万博に行きました。その中でも英国館が一番心に残りました。小さなアイデアでも集まれば大きな発明になるという物語を見ました。それを見て、学校でもこつこつ勉強してがんばろうと思いました。その後、立体では作れないモニュメントバレーをイメージした形がステージになっていて楽しくて、もっともっと時間をかけて見たかったです。次、万博がある時も家族で行きたいです。 3年

家ぞくみんなで、いまばりのおばあちゃんの家に行きました。スイカわりや花火などをして楽しかったです。みんなに会えてよかったです。べつの日には、おにいちゃんとおにいちゃんの友だちといっしょにとくしまにある、びじゅつかんに行きました。帰りに、なるとのうずしおを見ました。すごかったです。 くすのき

私は、夏休みに吹きガラスの体験をしました。何種類もある中から好きな形と色を選び、小皿を作りました。息で吹きながらふくらますことは大変だったけれど、教えてくださる方が分かりやすくリードしてくださったので、上手にできました。この体験を通して、周りにある食器がどれだけ心をこめて作られているのかが知ることができました。これからも、食器一つ一つにこめられた思いを感じながら、食器を大切にしたいと思います。 5年



## 2学期のめあて

わたしは、自分にできることをたくさんふやしたいと思っています。新しいかかりのしごときまったので、クラスが楽しくなるように、友だちとアイデアを出してがんばりたいです。友だちにも、よろこんでもらえたらいいなと思っています。わたしは、はっぴょうが少しにが手だけど、自分が思ったことを、どんどん話せるようになりたいなと思います。 2年

一つ目は、友達をたくさんつくりたいです。そのために、自分からせっきよくてきに話しかけたいです。二つ目は、松山城ガイドキッズで、いろいろな松山城のみりよくを伝えたいです。そのために、松山城のことをたくさん調べたいです。そして、初対面の人とも話すことができるようになりたいです。 4年

まずは、修学旅行でいい思い出を作りたいです。そのために、「学ぶ場所」と「楽しむ場所」でのメリハリを付け、みんなで協力して活動したいです。次は、音楽会です。演奏を終えた時、「小学校最後の音楽会は最高だった。」と言えるように、全力で練習に取り組みたいです。そして、縦割り班活動や普段の生活で、下学年のお手本になるような行動ができるようにしたいです。 6年

